

La producción agrícola será mejor que en 2010

La producción agrícola en el país será mejor que en 2010, afirmó el nuevo presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda.

Según el nuevo ejecutivo, la campaña de verano muestra mejores resultados que el año anterior y anticipó un buen escenario por el apoyo comprometido por el Gobierno a los productores. “No es suficiente, pero es una forma de paliar los problemas”.

“Creo que este año —anunció— (la producción agrícola) será mejor que el anterior. El Gobierno verificó que los productores necesitan una ayuda y hemos visto con buenos ojos el tema del seguro agrícola. Es un buen mecanismo que todavía no se implementó e incluso hay que corregirlo; pero es visto como una buena señal”.

Por su parte, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo que a pesar de que hubo una sequía prolongada, habrá la suficiente cantidad de maíz, producto elegido como prioritario para su cosecha. En el caso del sector cañero —afirmó—, que es apoyado con créditos con el fin de incrementar la producción de caña y por ende de azúcar, “con todo esto resolveremos el tema de la seguridad alimentaria, y a través del apoyo al sector productivo se evitarán los problemas del año pasado”.

Roda aseguró que una de las prioridades en su gestión como ejecutivo de la CAO será garantizar la seguridad jurídica, para que los productores tengan confianza y garanticen la seguridad alimentaria en el país. Otro de los objetivos es facilitar el uso de los transgénicos, porque ayudan a ahorrar costos de producción, combustible y a ampliar los sembradíos. “El Gobierno importó maíz transgénico y lo estamos consumiendo”. El nuevo representante de la CAO prometió diálogo entre el Órgano Ejecutivo y los agroindustriales. “Ya estamos trabajando con el Gobierno y tenemos que seguir, porque es la única forma de llegar a una autonomía alimentaria e independiente”, concluyó Rodas.

Inseguridad jurídica es el obstáculo

La falta de seguridad jurídica es un tema que preocupa al presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, debido a la permanente amenaza de expropiación de la tierra.

“Los productores —argumentó— se han esforzado mucho para llegar donde están, pero cuando surge una amenaza con quitarles sus tierras, surge el temor en los productores que quieren invertir en sembradíos. Son temas que afectan la seguridad jurídica y la soberanía alimentaria en el país”.

Advirtió de que no permitirá que se amenace a la gente que procedió de manera legal y vino de diferentes países vecinos a invertir su capital y crear fuentes de trabajo.

Una expropiación de tierras representa un desincentivo a la producción privada; pero eso no significa que cubriremos a las personas que hayan obtenido las tierras de manera ilegal, afirmó.

6 variedades de soya serán presentadas en exposición

En la Exposoya 2011 se presentarán seis nuevas variedades del grano dorado. También habrá una muestra de adelantos tecnológicos para su cultivo. El acontecimiento, que se realizará el 19 y 20 de marzo, está organizado por la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo).

La versión decimosexta que abarcará una mayor área de exposición se realizará en el Centro Experimental de Anapo, ubicado en el kilómetro 79 de la carretera a Trinidad, en

el municipio de Cuatro Cañadas, según ANF. Exposoya es un suceso tecnológico dirigido a los agricultores, que mostrará adelantos de cultivos y tecnología. En esta versión participarán más de 60 expositores industriales, casas comerciales y centros de investigación, según Anapo.